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質 疑 要 旨 要 答 弁 者 

１ 知事の政治姿勢について 

   実質的に次の内閣総理大臣となる自由民主党新総裁に何を期待

するのか。 

 

２ 県職員の活躍について 

 (1) 今回の地震からの復興への思いと決意を浅野副知事に聞く。 

 (2) 石川県でもこれまでの行動力と経験を活かしてもらえるよう期

待するが、就任した意気込みを浅野副知事に聞く。 

 (3) 人材育成という観点も含め、県の重要なポストに地元職員を登

用することについての所見を聞く。 

 

３ 能登半島地震からの復旧・復興について 

 (1) 復興基金について 

  ア どのような思いで復興基金に係る予算の編成に取り組んだの

か、基本的な考えを聞く。 

  イ 被災者や市町の思いを基金事業にどのように反映させたの

か。 

  ウ 支援メニューや配分方法のポイントはどのような点にあるの

か、本県独自の取組内容と併せて聞く。 

  エ 復旧・復興の状況に応じた将来の被災地のニーズの変化を見

据え、どのように復興基金を活用していくのか、展望を聞く。 

 (2) 避難者への今後の対応について 

  ア 発災からこれまでどのような対応を講じてきたのか。 

  イ なぜまだ千人弱の方々が避難を余儀なくされており、いつ避

難生活を終えられるのか、現状分析と今後の対応を聞く。 

  ウ  県外の公営住宅は、原則として年内の解消を目指すとのこと

だが、どのように目指すのか。 

 (3) 避難者の高齢者施設への帰還について 

  ア 能登６市町においては、休止した高齢者施設の約半数が再開

していない中、今後避難者にどのように戻ってもらうのか。 

  イ 寝たきりの方などは県外の避難先からの移動が困難であると

の声があり、移動手段の確保も重要と考えるがどうか。 
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 (4) 住まいの確保について 

  ア 応急仮設住宅の完成を急ぐ必要があるが、見通しを聞く。 

  イ 被害状況や高い高齢化率など能登の事情を踏まえ、どのよう

に恒久的な住まいの再建を図っていくのか。 

   ウ 住宅の再建を進める際、年齢がネックとなり住宅ローンを組

みにくい高齢者への支援が重要であり、例えばリバースモーゲ

ージ型の融資制度の創設も効果的と考えるがどうか。    

エ 恒久的な住まいへ移行するには費用を伴うことから、熊本地

震の際には各種支援策が講じられたが、本県の考えを聞く。 

(5) 今回の補正予算には、能登事業者支援センターとＩＬＡＣ能登

の機能強化が盛り込まれているが、被災地の事業者や雇用の現状

と情勢変化を踏まえ、どのような対応が必要と考えているのか。 

(6) 被災地における現役世代の就職支援を行うとともに、高齢者や

障害者など仕事を求める全ての方がしっかりと働くことができる

雇用環境の整備に向けた取り組みが求められると思うがどうか。 

(7) 被災した道路の復旧見通しについて所見を聞く。 

(8) 創造的復興に向けた道路の整備方針を聞く。 

  (9) 先月開催された能登地域公共交通協議会では、具体的にどのよ

うな議論がなされたのか、能登地域の公共交通の再構築に向けた

決意と併せて聞く。 

 (10) トキの放鳥について 

  ア 取り組みを進めるにあたっては、能登の皆さんの協力が必要

であり、能登の皆さんの想いに寄り添うことが大切であるが、

想いをしっかりと汲み取っているのか。 

  イ 放鳥地や時期はどのような手順で決まるのか、復興のシンボ

ルとしてトキが能登の大空を舞う夢の実現に向けた意気込みと

併せて聞く。 

 (11) 来年の水稲等の作付けをできる限り地震発生前の状況に戻し、 

奥能登の本格的な営農再開につなげていかなければならないと思

うが、今後どのように取り組んでいくのか。  

(12) 三大都市圏での復興フェア開催を計画しているとのことだが、

こうした農林水産物の応援消費の促進に向けた取り組みを聞く。 
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４ 環境保全型農業について 

 (1) 環境保全型農業の普及拡大のためにも、学校給食への特別栽培

米の提供を継続してほしいが、今年の実施の見通しを聞く。 

 (2) 環境保全型農業の推進に向けた消費者の理解促進に対する思い

を聞く。 

 (3) トキ放鳥推進モデル地区の取り組みを米のブランド化につなげ

ていくことが重要であると考えるが、取り組みの現状を聞く。 

 

５ 能登半島地震犠牲者追悼式典について 

   想定している能登の開催場所を聞く。また、元日の開催が予定

される中、式典への参列者をどのように考えているのか。 

 

６ 奥能登地域の医療強化について 

   奥能登に基幹病院を新たに整備し、既存の総合病院を地域の診

療所として再整備することが最善であり、奥能登医療の復旧を進

めるためにも、そうした奥能登医療のビジョンを早期に示すべき

と考えるがどうか。 

 

７ 消防学校を核とした総合的防災拠点について 

 (1) 基本構想策定委員会では、金沢市二日市町用地での整備につい

てどのような意見があったのか。 

 (2) 金沢市二日市町用地は、液状化の危険性がかなり高いエリアに

あるが、そのようなエリアで建設するにはどのような対策を行う

必要があるのか。 

 (3) 防災拠点の充実強化は最優先に取り組むべき課題であり、金沢

市二日市町用地で整備するのか、他の用地で整備するのか早急に

決めてほしいが、どのように考えているのか。 

 

８ 社会福祉会館の整備について 

 (1) いしかわ結婚・子育て支援財団が新たに入居することにより、

子育て支援の充実を図ることなども一案かと思うが、新しい社会

福祉会館にはどのような機関や団体が入るのか。 
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 (2) 福祉等に携わる団体やサークルにおいては、会議やセミナーを

開催する場所の確保が困難な場合もあり、新しい社会福祉会館で

活動の場を提供できれば福祉の裾野が広がると思うがどうか。 

(3) 国から示された一時保護所に関する新たな指針を踏まえると、

一時保護所と社会福祉会館は別の建物とすることが望ましいと考

えるが、中央児童相談所の一時保護所の整備方針を聞く。 

 

９ 北陸新幹線の整備について 

先月国土交通省が公表した小浜・京都ルートの３案の試算結果

を見た率直な感想と、ルート再検討についての所見を聞く。 

 

10 小松空港の中期ビジョンについて 

(1) 年度内に中期ビジョンをとりまとめるとのことだが、策定に向

けた今後のスケジュールを聞く。 

(2) 空港の将来を左右する大きなテーマである老朽化したターミナ

ルビルの改築についてどのように機能強化を進めていくのか。 

 

11 宿泊業の人手不足への対応について 

   県内の宿泊業の人手不足対策に、中長期的に取り組む必要があ

ると思うが、今後どのような取り組みを行っていくのか。 

 

12  ポスト国民文化祭の取り組みについて 

   国民文化祭を一過性のものにするのではなく、成果を継承する

ポスト国民文化祭の取り組みを推進していくことが重要だと考え

るが、具体的にどのような取り組みを進めているのか。 

 

13  文化財の復旧について 

   能登半島地震で被災した方々の実情を踏まえ、文化財の復旧支

援にしっかりと取り組んでいく必要があると考えるがどうか。 

 

14 被災地の防犯について 

   能登半島地震の発災から８か月余りが経過したが、現在の被災

地の防犯への取り組み状況を聞く。 

 

 

 

 

 

 

 

知 事 

企画振興部長 

 

 

知 事 

企画振興部長 

 

 

 

 

知 事 

文化観光スポーツ部長 

 

 

知 事 

文化観光スポーツ部長 

 

 

 

知 事 

教 育 長 

 

 

警察本部長 

 

 


